

La 'número 2' de Arias Cañete, Isabel García Tejerina, nueva titular de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente

## CONTINUIDAD EN EL MINISTERIO



Isabel García Tejerina (45) ha cumplido su primer mes como Ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente. Sustituye en el cargo a quien impulsó su vuelta a la política, Miguel Arias Cañete, cabeza de lista del Partido Popular para las elecciones al Parlamento Europeo.

ÁNGEL PÉREZ

Se intuía pero se hizo de rogar. La vallisoletana Isabel García Tejerina (45 años) se convirtió, a finales de

abril, en Ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, en sustitución de Miguel Arias Cañete, que cesó en el cargo para encabezar la candidatura del Partido Popular en las elecciones al Parlamento Europeo.

Desde el anuncio de la marcha de uno hasta la confirmación de su sucesora transcurrieron varios días, en los que se abrieron quinielas con los nombres de otros políticos, con mayor peso en el partido. Pero, finalmente, el presidente del Gobierno aceptó la propuesta de Arias Cañete que posteriormente reconoció haber impulsado a García Tejerina.

Como reconoció en una entrevista en exclusiva concedida a esta revista en octubre

de 2012, la nueva ministra no tenía intención de regresar a la política tras su paso entre 2000 y 2004, formando parte del equipo de Arias Cañete. Fue el propio Cañete quien fue a buscarla a Fertiberia, donde ocupaba la Dirección de Planificación Estratégica, para traerla nuevamente al recuperado Ministerio de Agricultura, como Secretaria de Estado, en febrero de 2012.

### “Empeño en culminar los proyectos emprendidos”

En sus primeras declaraciones como ministra, reiteró su voluntad de trabajar en beneficio de todos los sectores, para lo que, *“pondremos nuestro empeño en culminar todos los proyectos emprendidos”*. Para García Tejerina, si algo ha caracterizado estos dos últimos años de trabajo del ministro Arias Cañete ha sido el mantener las puertas abiertas del Ministerio a todo el sector *“y las puertas del Ministerio van a seguir abiertas de par en par para todos”*.

El 29 de abril, Isabel García Tejerina recibió la cartera del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente de manos de su predecesor en el cargo, Miguel Arias Cañete. En este acto, estuvo acompañada de los ministros de Asuntos Exteriores, José Manuel García Margallo; de Interior, Jorge Fernández Díaz; y de Sanidad, Ana Mato, y previamente, del presidente del Congreso de los Diputados y ex ministro de Agricultura, Jesús Posada.

La nueva titular de Agricultura agradeció al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, *“el honor y la responsabilidad que me ha encomendado, que afronto con enorme ilusión”*. Con este nombramiento, ha añadido, *“renuevo mi compromiso de servicio para afrontar esta nueva y más alta responsabilidad”*.

García Tejerina recordó cómo este Gobierno ha puesto en marcha una política medioambiental *“con entidad propia”*, centrada en *“crear una alianza efectiva entre el crecimiento económico y la protección del medio ambiente”*, como parte de la recuperación económica y

como vía para lograr un modelo de desarrollo sostenible.

Subrayó que, en agricultura, el objetivo de trabajo ha sido recuperar la prosperidad de agricultores y ganaderos, tener una industria agroalimentaria en crecimiento y mejorar la competitividad del sector. A ello han

## BIOGRAFÍA

**Lugar y fecha de nacimiento:** Valladolid, 9 de octubre de 1968

**Estado Civil:** Soltera

### FORMACIÓN ACADÉMICA

1994 Ingeniero Agrónomo. Especialidad Economía Agraria. Universidad Politécnica de Madrid. Calificación final, sobresaliente.

1994 Máster en Comunidades Europeas. Universidad Politécnica de Madrid.

1996 Máster en Economía Agraria. Universidad de California, Davis (EE.UU.) Beca de la Fundación de Estudios de La Caixa.

1998 Licenciada en Derecho. Universidad de Valladolid. 3º cursado en la Universidad Paul Valery de Montpellier (Francia). Beca ERASMUS.

2005 Global Senior Management Program. Instituto de Empresa-Universidad de Chicago, Graduate School of Business.

2006 Agribusiness Seminar. Harvard Business School.

2008 Curso Superior de Negocio Energético. Club Español de la Energía.

2010 Curso de Contabilidad y Finanzas para Directivos no Financieros. IESE.

### EXPERIENCIA PROFESIONAL

**Oct. 96-abril 98** Responsable de Agricultura en la Oficina de la Junta de Castilla y León en Bruselas.

**Abril 98-febrero 99** Departamento de Asuntos Agrarios Comunitarios. Consejería de Agricultura y Ganadería. Junta de Castilla y León.

**Marzo 99-mayo 99** Asesora ejecutiva del Gabinete de la Ministra de Agricultura, Pesca y Alimentación Excmo. Sra. Dña Loyola de Palacio.

**Mayo 99-abril 2000** Asesora ejecutiva del Gabinete del Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación Excmo. Sr. D. Jesús Posada. Responsable de relaciones internacionales.

**Abril 2000-jun 2000** Asesora ejecutiva del Gabinete del Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación Excmo. Sr. D. Miguel Arias Cañete. Responsable de asuntos comunitarios e internacionales.

**Junio 2000-abril 03** Secretaria General de Agricultura. Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. Responsable de las Direcciones Generales de Agricultura y Ganadería.

**Sept 2000-mayo 04** Miembro del Consejo Rector de Puertos del Estado.

**Sept 2000-mayo 04** Consejera de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias del Norte S.A.

**Abril 2003-abril 2004** Secretaria General de Agricultura y Alimentación. Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación. Responsable de las Direcciones Generales de Agricultura, de Alimentación, de Desarrollo Rural y de Ganadería.

**Sept.2004-feb12** Directora de Planificación Estratégica. Fertiberia, S.A. Responsable de los departamentos: Dirección de I+D+i, Dirección de Estudios e Investigación de mercado y Servicio Agronómico.

**Agosto 2005-feb 12** Consejera de Fertil, S.P.A. Compañía mercantil argelina de fabricación de fertilizantes.

**Febrero 2012-Abril 2014** Secretaria General de Agricultura y Alimentación del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.

### IDIOMAS

Inglés y francés.

## EL EQUIPO DE LA MINISTRA

María García Rodríguez, Directora del Gabinete de la Ministra. Diplomada en Estudios Universitarios en Ciencias Humanas y Sociales y Licenciada en Filosofía por la Universidad de la Sorbona, Máster en Periodismo de ABC y Máster en Dirección de Empresas por ESADE. Hasta ahora, ocupaba el puesto de Directora de Gabinete del ministro Miguel Arias Cañete.

Con anterioridad había sido Jefa de Gabinete del Consejero de Transportes e Infraestructuras de la Comunidad de Madrid. También había desempeñado, entre otros, los cargos de Directora de Gestión de la empresa pública "Aeropuertos de Madrid, S.A." y Asesora del Gabinete del Consejero de Transportes e Infraestructuras de la Comunidad de Madrid.

Fernando Miranda Sotillos, Director General de Producciones y Mercados Agrarios. Es Ingeniero Agrónomo, desempeñando hasta la fecha el cargo de presidente del Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA).

El nuevo director ha ocupado con anterioridad los cargos de Subdirector General Adjunto de Ordenación de Explotaciones de la Dirección General de Ganadería y Subdirector General de Intervención de Mercados y de Gestión de Tasa Láctea del FEGA.

Carlos Cabanas Godino, Secretario General de Agricultura y Alimentación. Veterinario del Cuerpo Nacional, el nuevo Secretario General ha ocupado diversos puestos en la administración española agrícola y



pesquera. Hasta la fecha ocupaba el cargo de Director General de Producciones y Mercados Agrarios en el Ministerio. Con anterioridad ha desempeñado los cargos de Subdirector General de Productos Ganaderos del Fondo Español de Garantía Agraria, Subdirector General de Acciones de Desarrollo Rural, Subdirector General de Alimentación Animal y Ganadería y Subdirector General de Alimentación Animal y Zootecnia.

En Bruselas ha ocupado el puesto de Consejero de Agricultura, Pesca y Alimentación en la Representación Permanente de España ante la Unión Europea. También ha desempeñado el cargo de Vocal Asesor en el Gabinete Técnico de la Subsecretaría, del entonces Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, y los de Subdirector General de Recursos Marinos y Acuicultura y Subdirector General de Acuerdos y Organizaciones Regionales de Pesca.

Ignacio Sánchez Esteban, Presidente del Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA). Veterinario del Cuerpo Nacional y del Cuerpo de Técnicos Superiores de Salud Pública de la Comunidad de Madrid, el nuevo presidente ocupaba hasta a fecha el cargo de secretario general del FEGA y, con anterioridad, el de vocal asesor en la misma institución. También ha ocupado el puesto de director general y director técnico de Sanidad Animal y Servicios Ganaderos de TRAGSEGA, empresa pública del Grupo TRAGSA, subdirector general de Sanidad Animal del entonces Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y Jefe de Servicio de Agricultura y Ganadería de la Consejería de Economía y Empleo de la Comunidad de Madrid. Ha sido presidente de la Comisión Europea de la Fiebre Aftosa de la FAO, y presidente del Grupo de Expertos en Salmonelosis de la Oficina Internacional de Epizootias.



contribuido, según García Tejerina, la "gran negociación" de la PAC, las leyes impulsadas por el Ministerio y otros proyectos importantes que están en marcha, como la estrategia de internacionalización del sector, la política forestal o el plan nacional de integración cooperativa.

### Elogios

La ministra tuvo palabras de agradecimiento para sus padres, profesores y ministros "con los que he tenido la inmensa suerte de trabajar", en especial, con el ministro Arias Cañete, "con el que, desde hace 14 años, he compartido ideas, preocupaciones y proyectos para el campo español".

Arias Cañete destacó la gran capacidad de trabajo de Isabel García Tejerina, su enorme conocimiento de los temas nacionales y comunitarios, y su gran habilidad negociadora. También ha agradecido los esfuerzos del resto de su equipo ministerial, tanto en materia agroalimentaria como pesquera y medioambiental. En su opinión, "esta etapa en el Ministerio es de las más felices e intensas de mi vida política" y asegura marcharse satisfecho porque "tengo la absoluta tranquilidad de que, con Isabel García Tejerina al frente de este Ministerio, vamos a cumplir lo que falta del programa electoral, vamos a mejorar los objetivos".